

ECOS, FIESTAS Y DEPORTES

DE SOCIEDAD

Santoral

Santos de mañana: Julián y Basilia.

Viajes

Ha llegado procedente de su casa de Marquina y saldrá con dirección á la corte después de pasar unos días entre nosotros, don Enrique de Zabala, acompañado de su familia.

—Vino de Pamplona con objeto de permanecer una temporada en esta localidad, la distinguida señora de Azórate (don Celedonio), en compañía de sus hijos.

—Se encuentra pasando aquí unos días, procedente de Vitoria, á donde regresará en breve, el conde de Puebla de Portugal.

—Ayer salió con dirección á Barcelona nuestro querido amigo don Luis Gotochea.

—Llegó procedente de la corte y continuó su viaje con dirección á París, después de detenerse brevemente, el culto letrado don José Soriano.

—Tras corta permanencia entre nosotros, ha regresado á la capital de Vizcaya don Bartolomé Blanco, acompañado de su elegante esposa.

—En compañía de sus hijos se ha trasladado de Buenos á esta población, la distinguida señora doña Elena Díaz.

—Procedente de París, se halla en esta ciudad el prestigioso industrial don Humberto Derrausseaux.

—Se ha instalado entre nosotros don Enrique Aranda, con su familia.

—Ha venido de la capital de Navarra y saldrá uno de estos días para Bilbao don Aureliano Alonso.

—Después de detenerse brevemente, ha continuado su viaje con dirección á París, don Mauricio Neymark.

—Llegó de Bilbao el conocido industrial Mr. Jules Bernard.

—Salió con dirección á Madrid el negociante Mr. Sigurd Silvander, que llegó procedente de Marsella.

—Pasó una breve temporada en esta localidad y salió ayer para Bilbao, don Vicente Anez y Florensa.

—Ayer continuó su viaje con dirección á París, don Raúl Cavallion.

—También ha continuado su viaje con dirección á Logro, después de corta estancia entre nosotros, don Eduardo Moreau.

—Ha llegado procedente de Tarragona, á donde regresará en breve, don Federico Huber.

—De Bilbao han venido los distinguidos propietarios de aquella población, don Fernando Laroche y don Fernando Cortés.

—Se halla en esta ciudad don Eduardo Montero, que ha venido de Villafranca.

—Viniéron de la capital de Vizcaya don Joaquín Serra y don Leonardo Urbarril.

—Uno de estos días saldrá con dirección á Logroña, don Agustín Soler, que ha llegado procedente de León.

—Para la ciudad condal salió ayer don Mauricio Orisan.

—Ha venido de Santander el acreditado comerciante de aquella población don Enrique Aguerre.

—Procedente de París, se encuentra en esta localidad don Juan Lioux.

—De Valladolid ha venido el industrial don Eusebio Robledo.

—Ayer llegó de Madrid nuestro querido amigo el exenador y empresario del teatro Lara, don Eduardo Yañez.

Wizkilla

Se encuentra enferma de cuidado en París la condesa de Valencia de San Juan, esposa del exministro señor Osmá.

—Ha experimentado nueva mejoría en su dolencia, el diplomático conde de Pie de Concha.

—Se ha enmendado real carta de sucesión en el título de condesa del Peñón de la Vega á favor de doña Matilde Ruiz Soldado y Alvarez, marquesa de Crópani.

Bodas

En breve se celebrará el enlace matrimonial de nuestro estimado amigo don José Sile, con la distinguida señorita María Teresa Soler, hija de un respetable comandante de carabineros con residencia en Figueras.

Reciba la feliz pareja por adelantado, nuestra efusiva enhorabuena.

—Ayer se celebró en Madrid la boda de la señorita María Luisa de las Heras con don José Luis Laserna, hijo del exgobernador civil de esta provincia, don Agustín.

Letras de foto

En la catedral de Tudela se celebraron ayer los funerales por el eterno descanso del alma del respetable señor don Jerónimo Lecha, acreditado comerciante de esta localidad.

Renovamos á su viuda, hijos y restantes deudos, el testimonio de nuestro sincero y afectuoso pésame.

—Con numerosa concurrencia se celebraron ayer en la iglesia parroquial del Buen

Pastor, los funerales por el eterno descanso del alma de la virtuosa señora doña Josefa Cortajarena y Zabala, viuda de Sorocdo.

A todos sus deudos reiteramos la expresión de nuestro profundo sentimiento.

—Ayer se celebraron en la iglesia parroquial de Hendaya, los funerales en sufragio del respetable señor don Francisco Niegú, verificándose seguidamente la conducción del cadáver al cementerio de aquella población.

Reiteramos á sus hijos y demás allegados el testimonio de nuestro cordial y efusivo pésame.

La temporada de ópera

"LOHENGRIN"

No es frecuente, por desgracia, el que en teatros provincianos puedan oírse las óperas de Wagner. Se necesita reunir un núcleo de artistas de mérito y una buena orquesta y ello no es fácil en épocas normales.

San Sebastián está familiarizado con la música wagneriana mereced á los magníficos conciertos que durante la época veraniega organiza el Gran Casino bajo la dirección del eminente Arbó, y los numerosos aficionados á la buena música aprovecharán la ocasión que hoy se les brinda de escuchar, bien cantada, una ópera completa y tal vez la más comprensible del gran compositor.

"Lohengrin" será cantada por la eminente Fidela Campaña, que hace una Elsa ideal, por la gran contralto señora Kosta, y por los señores Salvatori, Jordá, Masía y Puiggener. La dirigirá el maestro Baratta. A las cinco en punto.

GRAN CASINO

"Mi tía Ramona" es una preciosísima comedia bufa del literato francés Paul Gavault, arreglada á la escena española por José Juan Cadenas. La compañía de Ernesto Vilches, que actuó en el escenario del Casino durante la temporada veraniega, fué quien nos dió á conocer esta interesante obra. Siendo muchas las personas que gracias á ella, disfrutaron entonces de unos ratos de franca hilaridad, no fueron menos las que ayer acudieron á la sala de fiestas del Casino para ver la interpretación que dieron á la obra los artistas de Fernando Porredón.

Como era de esperar, la interpretación de "Mi tía Romona" fué en todo punto irrepachable. Los artistas todos de la compañía, que vienen dando desde el comienzo de la temporada teatral constantes pruebas de su gran experiencia escénica, rivalizaron para dar á la obra todo el brillo y vis cómica que requieren sus escenas. El público aplaudió con mucho agrado.

En las Escuelas Francesas

LA CONFERENCIA DE — MR. ETCHEBER —

Anoche, en el salón de actos de la Azkale, que se llenó de público antes de la hora anunciada, tuvimos el placer de escuchar nuevamente la voz cálida y vibrante de este culto sacerdote francés, cuyos discursos, llenos de elocuencia y sinceridad, sirven de alivio y consuelo para las almas francesas que le escuchan con fervor.

No es Mr. Etcheber el orador pedagogo benéfico de erudición que abruma á sus oyentes con citas y explicaciones, no: la maza inspiradora de sus brillantes discursos es la maza popular, tan íntima y sincera como la que inspiró á Richépin en sus días juveniles; la maza popular francesa que en los versos de Fort, Marsoleau, Bastia, Zamacois y Froude, canta y ríe en medio de tanta desdicha y tanta desolación. Por eso, las conferencias de Mr. Etcheber sirven de consuelo á los oyentes franceses: porque hacen renacer en sus corazones el eterno optimismo de la raza francesa.

El tema de su conferencia de ayer era análogo al de los anteriores. Mr. Etcheber debía seguir hablándonos de las cualidades que adornan al soldado francés. Después de proyectarse varias interesantes películas de impresión reciente, ocupó la tribuna el conferenciante, cuya presencia fué recibida con cariñosos aplausos.

Como sus anteriores "causeries", la de ayer fué un verdadero canto al heroísmo del soldado de Francia. "En mis primeras conferencias — comenzó diciendo — os presenté á nuestro soldado, en pleno combate, luchando en Verdún por el triunfo y la gloria de su patria, ante la admiración del mundo entero. Mas, deseo presentároslo ahora en los momentos de calma, después de la contienda, cuando reposa en la trinchera bajo un metro y medio de tierra y zarzales, con

TEATRO VICTORIA EUGENIA

TELÉFONO 15-55

Gran Compañía de Ópera Italiana dirigida por el eminente maestro
Cab. Com. Arturo Baratta
FUNCION PARA HOY MARTES 8 DE ENERO DE 1918
A las cinco de la tarde, la ópera en cuatro actos del maestro Wagner.
LOHENGRIN

la santa alegría del deber cumplido." Sigue diciendo que durante su larga estancia en trincheras y campamentos, ha podido cerciorarse de que el soldado francés no es un ser inconsciente que corre á la muerte alocado por el fragor de los cañones y el olor de la pólvora, sino un hombre dueño de todos sus sentidos, que labora enérgicamente por la victoria ansiada.

Hablando de la inteligencia y del brio del soldado francés, dice que hace algunos días, cuando vió salir de la iglesia de Santa María á nuestras tropas, rememoró unos momentos á los "poilus" de las trincheras y pensó que estos soldados nuestros, tan fuertes y bríosos como aquellos, podrían vestir el uniforme francés y nadie reconocería á los "quistos" del regimiento de Sicilia entre los héroes franceses que lucharon y tomaron la meseta de Croune. Estas palabras de Mr. Etcheber, son esplendidas.

Pasa luego á relatarlos un hecho de armas realizado por el regimiento 49 de infantería, del cual es capellán castrense. Dice á continuación que las características del soldado francés, la obediencia á los superiores, el eterno buen humor y la seguridad en la victoria. Entre sus sentimientos, predominan la bondad y la generosidad, que no le impiden ser hombre de energía férrea. "El soldado francés — sigue diciendo — no puede olvidar que es hijo de Francia la grande, la que fué siempre la primera en luchar por los santos ideales de la justicia y del derecho. Y perdonemos nuestros amigos, los hijos de la hidalga y caballeresca España, si nosotros, los franceses de corazón, no vacilamos en colocar á nuestra patria en la primera categoría del heroísmo y la grandeza."

Para demostrar la bondad y generosidad del soldado francés, habla Mr. Etcheber del cariño con que reciben los veteranos á los jóvenes "bleus", á los cuales prestan toda clase de cuidados, como si fuesen sus hermanos mayores, durante los primeros meses de servicio en campaña. Cita el caso de un joven soldado vasco que puso su vida en peligro durante dos horas por ir en busca de agua para sus compañeros. Mr. Etcheber, que escuchó largas ovaciones durante su disertación, terminó diciendo que ante la vista de las penas y fatigas guerreras, debemos arrodillarnos frente al soldado que labora con lentitud, pero con seguridad, por el triunfo de su patria.

De salida, el dinero se voceó en la proporción de 20 á 16 por Egúsqüiza y Aguinagalde, pero después de numerosas igualadas y vueltas del dinero, ganaron el partido Pasieguito y Sasiain, los cuales dejaron á sus contrarios en 40 tantos para los 45 á que estaba concertado el partido.

Los cuatro contendientes jugaron muy bien.

Espectáculos

FRONTON MODERNO

Paseo de Abasco. — Grandes partidos á reconvertir para hoy, á las cuatro de la tarde.

Salsamendi y Errezebal (rojos) contra Berrolegui y Vega (azules), sacando los delanteros del nueve y medio.

Se jugará con ocho pelotas de 66 gramos de goma, de don León Herreros.

Precios: Palcos, 2 pesetas; tillas numeradas, 1,50; asientos de cancha, 1, y galería, 0,50.

VICTORIA EUGENIA

Compañía de ópera, bajo la dirección del eminente maestro Baratta.

A las cinco, "Lohengrin", de Wagner.

TEATRO COLON

A las diez en punto, la Navarrina, Selcme y Lolita Sánchez, completistas. Exitó de Rosario Imperio, bella cancionista. Gran éxito de Gloria Albariza, hermosa cupletista. Extraordinario éxito del Trio Lívori, notabilísimos bajarrises.

¡ RECLUTAS !!

Acudan á ver el inmenso surtido que en Brodequines enterizos y botas de pieza presenta

La Mina de Calzado

Especialidad en botas con piso de goma.

Precios económicos

Oquendo, 24 — Teléfono 14-33

No vender nada

sin visitar la casa de compra-venta de fierros viejos, metales, trapos y papel de Juan José Giménez (barrio de Gros). Casa fundada en 1890. Teléfono, 11-02. La casa que más paga.

Gran liquidación por traslado

Á los Saldos de París, Fuenterrabía, 30

Próximamente se trasladará esta casa á la calle Loyola, núm. 13. Traspaso la tienda con sus escaparates, etc., sin existencia.

Calzados, botas, zapatos

SALDO BARATURA

Para caballero, botas boscal, botas agua desde 14 pesetas. Para señora, botas y zapatos, desde 8. Para mocetes, oscarita, á 6, 7, 8, 9 y 10 pesetas. Zapatillas silenciosas, 2 pesetas par. Zapato charol, para señora, el mejor y más elegante, 15 pesetas.

Peñañorida, 6.—SAN SEBASTIAN.

COMPRO

todo el oro español y extranjero que se presente durante quince días.

CASA DE CAMBIO DE SANCHEZ

—San Martín, 30 — Teléfono, 6-24

Vida deportiva

La pelota

EN JAI ALAI MODERNO

Como estaba anunciado, ayer tarde contendieron en el frontón cubierto del paseo de Atocha Mina y Tacolo, colorados, contra Echániz y Larrañaga II, azules, sacando los delanteros de los diez cuadros.

Al comenzar la pelea, la cátedra manifestó sus simpatías por Mina y Tacolo, dando el dinero á su favor en la proporción de 20 á 18, pero como de salida tomaron ventaja Echániz y Larrañaga, pronto cambió el momio por estos últimos, los cuales se llevaron de calle el partido dejando á sus contrarios en 40 tantos para los 50 á que estaba concertada la lucha.

Muy bien Echániz, que durante toda la tarde jugó admirablemente, y bien asimismo Larrañaga y Tacolo. Mina, por el contrario, estuvo bastante flojo.

El segundo partido, concertado á 45 tantos, resultó más competido, contentiendo en él Egúsqüiza y Aguinagalde, colorados, contra Pasieguito y Sasiain, azules, sacando los delanteros de los diez y de los nueve y medio cuadros, respectivamente.



SEGUROS DE GUERRA

EL ATLAS

Compañía Anónima Española de Seguros Marítimos de Transportes y de Valores

Delegado en Guipúzcoa: Tomás Carasa

HERNANI, 5—SAN SEBASTIAN

Esta Compañía tiene constituido en la Caja General de Depósitos, para garantía de sus asegurados en España, en valores del Estado Español, el depósito máximo que autoriza la Ley.